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R e n c o n t r e  a v e c  C é d r i c 
Carva lho ,  p rés ident  du 

comité de quartier du Sycomore. 

Focus sur le Sycomore

Ce quartier en plein essor suscite 
beaucoup d’interrogations?

« En effet l’écoquartier est en perpétuelle 
évolution. C’est pourquoi il est impératif 
d’être attentif à ce que les opérations se 
fassent en cohérence avec les besoins 
et les attentes des habitants pour 
garantir un développement durable et 
une bonne qualité de vie. 

Qu’en est-il des Points d’Apports 
Volontaires (PAV) ?

Suite à un grand nombre d’incivilités, 
nous sommes intervenus auprès de la 
mairie, des représentants du SIETREM 
et d’EpaMarne, avec pour objectif de 
sensibiliser davantage les usagers à 
leur bonne utilisation. Des QR Codes 
vont être installés et un habillage avec 
stickers va être prochainement réalisé. 
De plus, des conteneurs spécifiques 
vont être installés pour éviter que les 
gros cartons encombrent ces espaces.

Et concernant la chaufferie IDEX ?

Nous avons échangé avec la mairie sur  
ce projet au sein de notre écoquartier, qui 
doit alimenter les logements collectifs et 
r é p o n d r e  a i n s i  a u x  e n j e u x 
environnementaux du Sycomore. 

Aujourd’hui, la chaufferie fonctionne pour 
environ 1 500 logements. Son 
f o n c t i o n n e m e n t  s ’ a d a p t e r a 
proportionnellement au développement 
du quartier. Nous avons demandé à la 
mairie d’être attentive à l’évolution de son 
utilisation et de réfléchir à une autre 

solution tout aussi écologique et durable.

Au vu de la modification simplifiée 
n°3 du PLU qui a été validée, y aura-
t-il un parking en silo/mutualisé ?

Oui, la mairie nous a bien confirmé qu’il 
y en aurait un dans le but de répondre 
aux besoins des usagers du quartier. 
Nous avons attiré l’attention sur les 
éventuelles conséquences au sein du 
quartier et de l’importance de favoriser 
le développement des liaisons douces. 
Objectif : trouver un juste équilibre entre 
les besoins de stationnement et le 
respect de l’environnement. 

Et les bâtiments publics ? 

Le GS14 Simone-Veil est en cours de 
construction, ainsi qu’un pôle santé. 
L’ e s s o r  d u  S y c o m o r e  d o i t 
s’accompagner de services publics de 
proximité, dans un but d’améliorer la 
qualité de vie des résidents.
Ce développement passe aussi par des 
in f rast ructures co l lect ives qu i 
permettront aux habitants de disposer 
sur place d’activités et de commerces.
Il nous faut donc réfléchir et travailler 
avec les différents acteurs concernés et 
les résidents pour que notre quartier 
réponde efficacement aux attentes des 
4 500 logements prévus. Le Sycomore 
doit devenir un vrai quartier où il fait bon 
vivre.

Comment êtes-vous associé à ces 
différents projets ? 

Nous sommes au démarrage des 
comités de quartiers, ce qui fait que la 
démocratie participative n’a pas encore 
donné sa pleine mesure. Mais nous 
restons confiants et pensons que cela 
évoluera dans le temps. 
Ces comités, au travers des  réunions, 
sont justement l’occasion de faire 
entendre notre voix et celle des 
habitants, dans le seul but de participer 
et contribuer au développement 
raisonné de nos quartiers.

Interview réalisée par Thierry Amiech, 
(Président du Comité de quartier 
Village-Violennes)

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

Vos Comités de Quartiers
L’Actu de vos quartiers 

Golf / Clos St-Georges et Cent-
Arpents 
Bandes cyclables Avenue du Clos 
Le sondage en cours (jusqu’au 30 mai), 
évalue la possibilité d’intégrer des bandes 
cyclables au réaménagement de la voirie 
sur l’avenue du Clos. Résultats  : fin juin.

Cent -Arpents
Aménagements pour sécuriser le 
Boulevard du Pavé de Fontenelle (RD5)
Après le test des chicanes impraticables, 
le comité de quartier travaille sur des 
pistes pour ralentir la vitesse et faciliter la 
circulation des piétons et des cyclistes. 
Une liaison avec le Mail des Promeneurs 
et le Jardin JC Steffen est à l’étude.

Centre-Ville
Sécurisation des usagers 
Suite aux aménagements de la rue 
Konrad-Adenauer, le comité a échangé 
avec les riverains et commerçants. Une 
visite avec le Maire-Adjoint délégué aux 
travaux a permis de prévoir des 
ajustements tels que la réouverture de 
passages piétons, l’ajout d’une rampe 
d’accès et la mise aux normes de 
stationnement PMR. 

Village / Violennes
Rocade de la Croix Saint-Georges et 
son environnement
Le projet d’embellissement de la rocade 
a été très bien reçu. Une consultation des 
riverains au travers d’une marche «terrain»
est prévue. La direction de l’école des 
Violennes et les riverains seront associés 
au projet « ouverture » de la rue du 
Vignoble côté rocade.

Vous avez des questions 
ou besoin d’un RV ?
Flashez ce QR Code !

Réunions de quartiers

Sycomore :  Jeudi 2 juin ,  19h-21h  ( GS 
Jacques-Chirac)
Village Violennes : Mardi 7 juin,  
19h-21h (Mairie principale)
Golf Clos-Saint-Georges : Vendredi 
24 juin,  19h-21h ( GS Antoine-Giroust)
Centre-ville : Mercredi 29 juin, 
19h-21h (Maurice-Herzog)
Cent-Arpents : Lundi 4 juillet,  19h-21h 
(Laura-Flessel)
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